
（家庭数配布） 

修学旅行に行ってきました！ 
 先月23日（月）・24日（火）、６年生が修学旅行に行ってきました。すでにお知らせ

の通り、従来の広島方面を京都方面へと変更して実施しました。 

出発前には、私から「まずはケガや事故がなく、安全に帰ってくることが目標」と話

をしました。８時過ぎ、全員がバスに乗車し出発、まずは二条城に向かいます。昼食後

は清水寺と金閣寺も見学しました。またバスに乗車し、宿舎に到着。最初に入館式を行

い、宿舎の方に「お世話になります。」とあいさつをしました。入浴後は夕食、昼食の

時もそうだったのですが、残念ながら黙食です。本当は友だちと楽しくおしゃべりしな

がら食べたいところですが、今は仕方ないですね。 

夜はリクレーションの時間です。多かったのが女子のグループによるダンスです。い

つそんなに練習したの？というくらい上手でした。最後は男子のグループも出し物をし

て大いに盛り上がりました。翌日は、終日、太秦映画村でのグループ行動です。みんな

楽しそうにアトラクションを回っていました。そして夕刻、無事に学校まで戻ってきま

した。 

修学旅行を楽しく終えることができたのは、子どもたち自身しっかりしていたことも

ですが、周りのサポートがあった

からこそです。このことを決して

忘れず、今回の経験をこれからに

活かしていってほしいと思いま

す。出発前に私から話した目標で

すが、体調不良も事故も全くな

く、本当に良かったです。 

今回の修学旅行につきまして

は、６年生保護者の皆様に大変お

世話になりました。感謝申し上げ

ます。ありがとうございました。 

       子どもたちと一緒に写真を撮りました 

いじめについて（その２） 
 前号で「いじめ」について少し述べました。今回は、その続きです。 

 この仕事をしていると、「学校でいじめはあるんですか？」と、時々聞かれます。こ

の質問、非常に答えにくいです。「うちの学校では、いじめは全くありません。」と言

い切ることは難しいからです。 

 全く話は変わりますが、二ホンオオカミは1905年、奈良県での捕獲を最後に絶滅した

とされています。環境省は野生動物について「50年間、生存が確認されなければ絶滅と

する」と定義しています。しかし、日本中の山に隈なく捜索をかけたわけでもなく、目

撃や捕獲の情報がないだけで、本当に絶滅したかどうかは分かりません。（実際に、絶

滅したと思われていた動物が発見されることもあります。）何を言いたいかと言うと、

「ないことの証明は難しい。」ということです。 

 話をもとに戻します。もし、今の時点でかかわっているいじめ案件がないとしても、

対人関係における苦痛を感じている子どもが全くいないとは言い切れません。そのため

に、先日の全校朝会でも、私から「いじめ」について話し、もし困ったことがあれば、

誰でもいいから相談してほしいと呼びかけました。 

いじめ防止のためには、私たち教職員がいじめは絶対にあってはならないと指導する

とともに、子どもたちの様子をしっかり見ていかなければならないと思っております。

また、子どもたちから相談してもらえやすい雰囲気も作っておく必要があると考えてい

ます。最後に…、前号でもお願いしましたが、保護者の皆様からも「あれっ？」と思っ

た時点ですぐに情報をいただければありがたいです。 

◇田植えをしました！ 

 先週の木曜日、５年生が田植えをしました。米作りアドバイザーの古谷さんより教

えてもらい、実際に自分たちの手で苗を植えてみました。順調に育てば、９月末頃に

は収穫できるはずです。お楽しみに！ 

やってみましょう！ 
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